



## PERIÓDICO CATOLICO LEGITIMISTA.

REVISTA POLITICA DE « EL ERMITAÑO »

AÑO I.

Barcelona 1 mes 1 real.  
Administración, Barbrá 12 1/2 imprenta.  
Se publica todos los Domingos.  
Se admiten anuncios á precios conven-  
cionales.

DOMINGO 8 DE DICIEMBRE DE 1872.

Fuera de Barcelona, á reales tres mes-  
ses dirigiendo el valor de la suscri-  
cion en sellos ó letras de fácil cobro á  
la Administración.  
Ultramar y Estrangero 9 reales.

NÚM. 19.

### SUMARIO.

Advertencias.—Suscripción á favor de los carlistas presos.—A la Inmaculada Concepcion, soneto, por L. Vazquez.—Viva España! por el mi-mo.—Villanicos por el Sanabres.—Plaza Nacional, por un carecunda.—D. Francisco Savalls, por la Redacción.—Insurreccion carlista.—Boletín de noticias.—Suscripción á favor del Papa.—Solución á la charada.—Charada.—Fuga de consonantes.—Preguntas.—Boletín religioso.—Efe-  
mérides.—Correspondencia.

## Á LA INMACULADA CONCEPCION.

Soneto.

¡Salve, ¡oh Madre de Dios, Virgen María!  
á tí, escelsa Señora, España entera  
te aclama Inmaculada y te venera,  
y Tú eres y serás su norte y guía.  
Tú fuiste de sus hijos la alegría  
y templos levantárote doquiera,  
del mundo admiración, con fé sincera,  
donde fueron á orar de noche y día.

Tú has sido enseña santa en sus combates,  
Tú le diste doquiera la victoria,  
Tú llenaste sus páginas de gloria  
y fuiste inspiración de insignes vates.

Así, pues, en la de hoy ruda campaña,  
sé cual siempre, la Egída de España.

Leopoldo Vazquez.

## ¡VIVA ESPAÑA!

Un día y otro venimos repitiendo que el triunfo de la causa de la legitimidad, simbolizada en la augusta persona del Señor Don Carlos VII, se aproxima y cada día que pasa y cada hora que transcurre nos dá una prueba palpable de esta verdad.

Los motines que desde hace quince días se repiten en la España de Setiembre, en la España con honra de Topete; las innumerables partidas que recorren las provincias de la monarquía y las sangrientas escenas que han tenido lugar en Murcia, Bejar, Linares, Amuradiel y Málaga, no son sino los preludios del coro final del sainete bufo, que para escarnio y baldon de la madre patria, comenzó con el asesinato de los frailes y en la que han desmenuado primeros papeles, una colección de farsantes y descamisados, que salidos del fango, se han elevado á grandes personajes, á costa del honrado pueblo á quien un día y otro engañaron mintiéndole libertad, para mas tarde liranizarle y convertirle en esclavo.

Los abusos han sucedido á los abusos, el desórden mas completo lo invade todo y por doquiera la mas completa anarquía nos conduce á la ruina, al caos.

La tempestad conque el gobierno estaba amenazado, ha comenzado á estallar por todos los ángulos de la península Ibérica y el gobierno sin fuerza moral en que apoyarse y sin hombres que quieran sostener una situación, que envuelta en el mas espantoso descrédito, se unde por momentos para no levantarse mas, recuere el único medio que le dejan para sostenerse un día, una hora, un minuto mas, y ese medio es su órgano oficial, *La Gaceta*, en cuyas columnas un día y otro

## ADVERTENCIAS.

1.º Con el fin de no entorpecer la marcha de esta Administración, advertimos á nuestros correspondientes, que á la terminación de cada mes satisfarán de hoy en adelante sus pedidos.

2.º Rogamos á los suscritores de fuera de Barcelona, cuya suscripción concluyó en Noviembre, se sirvan renovarla, si no quieren experimentar retardo en el recibo del periódico.

### SUSCRICION A FAVOR DE LOS POBRES CARLISTAS PRESOS.

Suma anterior.	417 reales
D.ª Ramona Drapé.	1 »
D. Lorenzo Samsó.	1 »
TOTAL.	426 »

derrota á los bravos españoles, que vierten su generosa sangre en campos y en ciudades, para barrer el suelo en que nacieron, de esa taifa de aventureros que al alzarse con el santo y la limosna, han sumido al pueblo en la miseria, cerrándole las puertas del comercio y de la industria, en una palabra, matando el trabajo, porque con su conducta y con el desorden á que nos han conducido, el capital se esconde, la agricultura se paraliza y odo muere.

El sordo y lejano rumor de la tempestad que amenazaba, ha comenzado á resonar sobre nuestras cabezas. El pánico cunde, la alarma crece y todos se preparan á presenciar la catástrofe que ha de suceder al desorden que impera por doquier.

El gobierno tiembla y pretendiendo conjurar la tormenta, quiere cambiando la situación, por otra de fuerza, que le sumirá mas pronto en el abismo, porque resuena ya por los aires potente y atronador el grito de la madre patria que llama á sus hijos en su auxilio. Grito grande y santo, como santa y grande es la madre que lo lanza, cansada ya de tolerar uno y otro día ver pisoteada su dignidad, su honra por mercenarios sin pudor que lamen la planta de un extranjero, que hoy se sienta en el trono de los que un día fueron sus señores.

Españoles, es necesario sacudir, pronto y de una vez, el marasmo en que yacemos sumidos y acudir al llamamiento de la patria. Cuando la voz de la patria resuena en el oído de sus hijos, no hay que vacilar, no hay que pensar, porque la duda, la vacilación son un crimen y la voz de la patria debe acallar todas las voces.

Nos llama en su auxilio, volemos pues á prestarle el apoyo que reclama, y seamos dignos hijos de aquellos, que á su voz también, supieron demostrar al mundo que antes que nada eran españoles.

España nos llama, los momentos son solemnes, supremos, y no puede existir ninguno por cuyas venas recorra española y alivia sangre, que permanezca impassible, sordo.

Nadie que de español se precie puede permanecer impassible al escuchar á España que le llama y al presenciar el cuadro desgarrador en que ha de envolvernos la tempestad que se desata, consecutencia legítima del liberalismo que ha dominado, por la ambición de los unos y la inercia de los mas. Es necesario pues, que todos aunando nuestros esfuerzos, porque todos servimos, todos podemos algo, acudamos en defensa de la madre que nos llama.

Basta de presenciar arma al brazo la titánica lucha de los que han izado la sacrosanta bandera de Dios, patria, rey y fueros, y tanto en las ásperas montañas de Cataluña, como en las fértiles riveras del Segre, se apres-

tañ para dar cima á la gloriosa empresa de la salvación de la patria; basta de paliativos y á la voz de ¡viva España! sucedan las obras á las palabras. Ya no sirven, no, los racionismos, ha sonado la hora de manejar el fusil y de abandonar la poltriquilla de café por la sedentaria vida de combates. Es necesario antes que morir achicharrado en el rincón de nuestras casas, morir al frente del enemigo luchando por la patria, porque «morir por la patria, es dulce y honroso,» como decía Cicerón.

La voz de España ha sonado; nuestros enemigos tiemblan, porque ven aproximarse la hora de la justicia, la hora de la redención, el triunfo de un partido á quien no han podido vencer ni las traiciones, ni los amañes, ni las privaciones, ni el tiempo.

La voz de España, que es la voz del deber, ha sonado; sacuda pues el fiero león la melena y despedace entre sus garras á los opresores de su patria, á los que han pisoleado su dignidad y han escarnecido y humillado, arastrándola por inmundos lodazales, su honra, que es la honra de sus hijos.

¿Permanecerán impassibles los españoles al llamamiento de su madre? No, los hijos de la patria de Pelayo y San Fernando se mostrarán dignos de los que en Covadonga comenzaron la reconquista, y de los que mal armados con palos y escopetas supieron derribar de su pedestal de gloria al Coloso del siglo, al mágico grito de

¡VIVA ESPAÑA!

Leopoldo Vazquez y Rodriguez.

## VILLANCICOS.

Dicen que los radicales tienen un mielito cervical, porque está la cosa fea, y la situación se va.

*Carrascas*, pobre Macarroni, *carrascas*, que los segurás, *carrascas*, que viene D. Carlos *carrascas*, *carrascas*, *carrascas*.

En Cataluña carlistas y en Murcia la federal y enemigos por doquiera, de la chusma radical.

*Carrascas*, que se armó la gorda, *carrascas*, que huele á aguaras, *carrascas*, pobre Macarroni, *carrascas*, *carrascas*, *carrascas*.

La situación macarrónica lia el equipaje ya,

porque la echan de la casa, *Castells*, *Tristany* y *Savalls*. *Carrascas*, despedirse chusmos *carrascas*, que el poder dejais, *carrascas*, que la España os silva, *carrascas*, *carrascas*, *carrascas*.

Los federales en armas á la chusma guerra dan, y le preparan la cama con la union el calamar.

*Carrascas*, pobre don Manolo, *carrascas*, pobre Nicolás, *carrascas*, so acabi ya Fornos, *carrascas*, *carrascas*, *carrascas*.

El enfermo de reuma dicen que á Italia se va, porque le aconseja el médico, cambio de aires radical.

*Carrascas*, de las picolinas, *carrascas*, ya se acordará, *carrascas*, que se vaya pronto, *carrascas*, *carrascas*, *carrascas*.

El año nuevo se viene y el año viejo su va, y con el los italianos y la chusma liberal.

*Carrascas*, que placer, que gusto, *carrascas*, que deprimas van, *carrascas*, ¡viva Carlos séptimo, *carrascas*, *carrascas*, *carrascas*.

EL SANABRÉS.

## PLAZA NACIONAL. VARIADA Y MAGNIFICA FUNCION.

Dadas las dos de la tarde, con un cielo oscuro y un alborico á pólvora y petróleo que trascendía á lo lejos, se abrieron las puertas de la plaza dando paso á una inmensidad de gente que apañada á las puertas, esperaba con avidez tomar sitio para presenciar el espectáculo, que con ocho días de anticipación anunciaban las esquinas en encarnados carteles, para denotar desde luego lo que habia de suceder.

Poseíóndose el público de los asientos, y mas tarde aparecieron los puntos estratégicos del edificio coronados de soldados de todos colores.

El presidente medio restablecido de la última cogida y con una cara donde se dibujaba el espanto y el terror, apareció en el palco seguido de algunos chusmos que se entretenían en romper hoja por hoja, las que contenía un pequeño libro que en la cubierta era doradas letras decia: «Constitucion democrática de 1869.»

Los acordes del himno de Carlos VII, de la Marsellesa y otros himnos nacionales oíanse á lo lejos, entre un sordo rumor casi imperceptible de vivas á España y fuera estrangeros.

La cuadrilla salió á los medios, despues de hecho el despejo del redondel: sonaron los timbales y la puerta del corral dió paso al primer truan.

Llámase *Emilia*, parlamentario y de pocas libras no hizo mas que mugir á diestro y siniestro, soliviantando la gente y escapando de cuando en cuando se presentó en la plaza. En vano unos cuantos intransegnes lucharon porque tomara unas varas, pero el ruido de las armas le almorzaba de tal manera que hizo imposible toda lidia. Intentaron, en vano tambien, hacer que tomara una dosis del Ferriol, lo cual visto

## D. FRANCISCO SAVALLS.

Nació este héroe de la causa de la legitimidad en La Pera (Gerona) allá por los años de 1815. A la edad de veinte años escázos entró a servir en el batallón que mandaba su padre D. Juan. Valiente y decidido mostrose en cuantas acciones tomó parte, distinguiéndose en las de Olvan, Gironella, Peramea y otras, obteniendo varias cruces de S. Fernando y el empleo de capitán, con el que entró en Francia en Julio de 1840.

Comenzando otra vez la lucha volvió a pisar el suelo de la patria en 1847, á las órdenes del aguerrido Sr. Gomfau y á la inmediata del adalid D. Ramon Cabrera (esperanza del partido carlista). Por su valor decidido llegó á Comandante con el grado de coronel en esta segunda época de la guerra. Tomó una parte activa en toda la campaña y en la acción de Ter, su heroísmo rayó en delirio.

Concluida pasó á Niza, donde casa, despues de haber permanecido en Francia algun tiempo. En la guerra de Austria con el Piemonte se puso al lado del Duque de Modena y entró de oficial á su servicio.

Concluida la guerra y en Modena obtuvo permiso para besar la mano de la virtuosa madre del Sr. D. Carlos VII y esta le presentó á sus dos hijos Carlos y Alfonso de 7 y 5 años respectivamente. Prendado de él el rey y sabiendo que nada tenia, dispuso que



por los petroleros, le rociaron las orejas de alquitran y aguararon una silva espantosa pasó al corral.

Metido en patillas, berrendo y desagracedido pisó el redondel el segundo, llamábase *Topo*, y era de múltiples y variados colores su divisa. Brabucón y sin gracia para el caso, la dió tan fuerte con doña Honra que no dejó de ella ni señales, destruyó el cuerpo á que pertenecía é hizo tiras y lakabantes de cuanto se puso á su paso. Los muchachos colgarónle un programa gaudioso entre ceja y ceja, y un franchute con chanclos y paraguas en cada oreja, pero receloso y amigo de conservar un enloquecido que le regalaban, se hizo macarroncero é intentó asaltar el presupuesto sin conseguirlo por temor al castigo. España cogió los trastos y despues de unos cuantos pases naturales, le mandó á freir espárragos alifonios de una mozguita.

*Guirigoy* tenía por mal nombre el segundo, murciano, brabucón é ingeniero, no hizo desde su salida otra cosa que destruir. Mató la enseñanza, arrinconó el saber. Llevaba por divisa una trenza y una herradura que desenterró en cierto quemadero. Los estudiantes le silvaron y cada vez que mugia, el público le arrojaba patatazos. Los muchachos le cogieron de las narices el retrato de un Gorbuchó que entre una grito espantosa iba enseñando por doquiera. Cansado el público de ver toros de esta ganadería pidió que le retirasen al corral.

Aguedita y para mayor variedad del espectáculo con trages variados, salió una magnífica compañía turonesca, que tan luego como se presentó, se dividió en bandas y bandadas, con él objeto de escalar una cuecaña que á prevención habia en el medio del redondel.

¡Qué de caídas, qué de cambios se sucedieron en un momento! Los de los bandos que veían que los contrarios así llegaban á la meta, á

escape se pasaban con los mas dichosos y giraban y tornaban de uno en otro lado, poniendo en juego cuanto á la mano venia para tumbar el pedestal del enemigo.

El uno sobre un tablado, medio lloroso, predicaba honra y moralidad, ofreciendo desacer los puntos negros de la situación. El otro sobre unas cajas de Ultramar, pidiendo órden, echaba en cara la corta de pines y empréstos ruinosos.

Otros subidos sobre el ros de un machacho de unos quinco años, defendían desgañitándose una situación que en otra ocasion no supieron defender; mas allá otros, con latas de petróleo, querían poner fuego á la cuecaña en la imposibilidad de alcanzarla, y otros de este último grupo, queriendo contenerlos en aras de la patria, fueron pisoteados y arrastrados. El alboroto crecia por momentos, la confusion fue cada vez aumentando y á las palabras sucedieron los hechos y una ureañaja de palos y tiros y llamaradas, bien pronto concluyó con cuanto en medio se habia puesto en juego. Algunos pillastres disfrazados de militares se metieron por medio. Miles de bobos que siryieron de escabel á los predicadores, yacian muertos por el suelo. Los gemidos de algunos y la infernal gritería subió de punto, hasta que cansada una matrona á cuyo lado un estenuado león dormitaba, látigo en mano y seguida de la honradez, limpió el redondel de farsantes y descamisados.

El público aplaudia, pero impelido por la poderosa voz de la matrona que le llamó en su auxilio, saltó de sus asientos, y no dejó en la plaza, desde la presidencia hasta el último rincón, un pequeño vestigio de los que de tal modo pretendian escalar la cuecaña.

En resumen, la funcion buena.

El ganado malo, muy malo.

El público salió contento y satisfecho y con

los cuatro duros que le pasaba semanalmente su madre para su entretenimiento se le entregasen á Savalls, con lo que este logró á fuerza de economias formar un dote para su señora.

Agregado al ejército austriaco estuvo en Solferino y cuando los austriacos salieron de los estados del papa, por recomendacion especial del Emperador, pasó de capitán á formar parte de los Zuavos Pontificios. Asistiendo de Lamurriere, se distinguió en Mentana y Castellafardo, mereciendo que en una recepcion el Sumo Pontífice, al tocarle al turno á Savalls de besarle los pies, poniendo las manos sobre su cabeza exclamara delante de toda la oficialidad. «Este es el capitán mas valiente de mi ejército.»

Levantada otra vez en abril último en los campos de Cataluña la bandera de la legitimidad, Savalls volvió á ocupar un puesto entre sus defensores.

Valiente é incansable ha llegado á infundir pavor en las filas enemigas.

Muchas cosas las veces que se ha presentado ante el enemigo y las acciones se cuentan por victorias. Pálido seria cuanto de él trazara una pluma.

España le contempla orgullosa, las naciones extranjeras le admiran, sus enemigos le temen: este es su mayor orgullo.

¡Llor á España que tiene hijos como el invicto Savalls!

LA REDACCION.

la esperanza de que pronto los públicos que presenciaban espectáculos semejantes imitarán su conducta.

UN CARBUENO.

## INSURRECCION CARLISTA.

La agitacion aumenta de tal modo en esta capital que en la noche del miércoles, se tenia por seguro un movimiento, en vista de los grupos que desde primera hora se estacionaron en la Rambla, calle de S. Pablo y plaza de S. Jaime.

En la provincia de Toledo, ha vuelto á presentarse otra partida carlista, formada segun se asegura de los restos de la que fué sorprendida en dias pasados, y á la que se han unido nuevos mozos. Tambien en la Mancha hay partidas carlistas, por cuyo motivo ha salido para dicho punto el batallón cazadores de Barbastro.

En el principado de Asturias ha vuelto el intrépido Paes al frente de un buen número de legitimistas á emprender la segunda campaña.

El general Savalls, no contento con ser el terror de las tropas italianas, ha dedicado una parte de sus fuerzas á la persecucion de malehechors. Algunos han caido en su poder y les ha impuesto el castigo correspondiente con aplauso de todos. Bien podemos asegurar que se atreve á lo que no ha conseguido ningun gobierno liberal. Esa es la conducta de los que el gobierno trata como bandidos.

El periódico republicano *La Provincia*, de Gerona, emplea epítetos propios de la gente de taberna al hablar de carlistas, sin tener en cuenta que si tratáramos á los suyos del mismo modo, alguna mas razon nos asistiria, teniendo solo en cuenta los últimos acontecimientos.

E. coronel Escoda ha dimitido el mando de la

columna que estaba á sus órdenes. Se conoce que la pazifa que le propinó Tristany ha hecho su efecto.

La partida de Cucalá, toma un incremento grande y raro es el día que no se le incorporen nuevos voluntarios. Las fuerzas de que dispone Tristany, han tenido un aumento tal, que habiendo reparado hace poco al frente de 150, hoy tiene á sus órdenes mas de 600 hombres.

La acción que con Frigola sostuvo la columna amadeista de Cabrinetti, no ha sido tan favorable como nos dijeron los periódicos liberales, arrojándonos los oídos. Baslo saber que los liberales de Gerona al saber la certeza del resultado, han cruzado calles y plazas gritando: «¡muera los carlistas!»

Las partidas carlistas de Gerona, continúan dominando en la provincia: en Tarragona, Lérida y Barcelona, casi suceden propio. En el Maestrazgo las partidas forman un núcleo respetable de fuerzas; En Asturias son los nuestros los dueños casi: en la Mancha, Guadalajara, Toledo, Aragón, Burgos, Navarra, Leon, Galicia y las Vascongadas, sigue la agitación carlista dibujada en partidas de que diariamente tenemos noticias y agregado á todo esto que gefes de prestigio de la pasada guerra, marchan al frente de ellas y que hoy dirige la marcha del partido un famoso caudillo, el triunfo no es dudoso. Digo, me parece así.

Por el correo hemos recibido una proclama que al ejército dirige el general Savalls y de la que tomamos lo que sigue:

«Grupos todos bajo los pliegues de la bandera júnioral, en la que se hallan escritas las tres palabras que leen con santo orgullo, con tan noble entusiasmo, todos los que no han renegado de sus deberes, que serán palabras de nuestra constante divisa: DIOS, PATRIA Y REY.

«Vuestro legítimo dueño, el rey legítimo de todos los españoles, llama hoy á las puertas de vuestro corazón.

«El Correo generoso del rey se goza en que todos contribuyan al gran triunfo.»

Otros párrafos insertaríamos, pero no lo hacemos por razones que el lector comprenderá, aunque despues hemos sabido que dicha alocucion ha corrido con profusion. No respondemos de su autenticidad, pero de todos modos compárese el lenguaje de ella, con las impetuosas que publican los federales que están en armas y dígame quien es el verdadero defensor de la causa nacional.

BOLETIN DE NOTICIAS.

Una de las partidas republicanas de Valencia, cuentan que va provista de hachas con esta inscripción: «radicales á defenderse».

No vale que se defiendan, que este es el cuadro final de la farsa liberal para que Vds. lo entiendan.

En casi todas partes donde se han presentado al acto de la declaración de soldados, solo lo han verificado los inútiles.

Y es natural, los que sirven para manejar un basin son carlistas ó republicanos (no benevolos).

Serrano ha vuelto á protestar de que no acepta

rá mas ringun alto puesto, ruégueselo quien se lo ruegue. Es una lastima.

En Barcelona continua la agitación y cada día se da cuenta de nuevos sucesos y nuevos desórdenes.

Nada, nada, esto se va, esto se va sin remedio y aunque no puedo llorarlo, por Maarroni lo siento.

Hay crisis y se dice que Sagasta sustituirá á Ruiz Zorrilla.

¿Queda alguna apostol en la caja de Ultramar?

SOLUCIONES AL NÚM. ANTERIOR.

Á LA CHARADA.

Apuesto y sé que lo gano, que ya con paz ó ya en guerra se vuelve pronto á su tierra, el macarroni italiano.

Cartagena. I. B. de S.

Cosa es por demás sabida, que vendrá pronto D. Carlos, como es cierto y positivo que se larga el ITALIANO.

Gijón. Gonzalez.

Á LA FUGA DE CONSONANTES.

Por un lado federales, legitimistas por otro, sin remedio el Macarroni tiene que largarse pronto.

Cartagena. E. Perez. Hospitalet. José Cabané.

Á LAS PREGUNTAS.

- 1.º Cinco dedos.
2.º No estar ciego.
3.º Nombre.
4.º Un vivo.
5.º Porque ninguno de los dos estaba muerto.
6.º Santo Tomás de Aquino.

CHARADA.

¡Cuantos que visten hoy frac cuatro una vestir debieran! Tiene el buy prima y segunda, se baila cuatro y tercera, y el Macarroni y la chusma y el Macarroni y la chusma y en el todo ya se encuentran.

CHARADA-FUGA DE CONSONANTES.

u e e . i . i . a . . e . u a . o .
o . o . l e . e . e . o . . . i . a
e . e . o . o . n . a . a . i
e . a . e . e . i . i . i . a
a . o . e . o . . . V . a . i . a

ENIGMA.

De mi Dios y de D. Carlos, siempre, siempre voy de iras y nunca me verás lejos

de Castells y de Savalls, y en la de las filias carlistas me separaré jamas y no me encuentro en la tierra, ni en el cielo, ni en la mar.

Barcelona. Eduardo Redondo.

PREGUNTAS.

- 1.º ¿Cuál es el santo mas barato?
2.º ¿Donde puso Dios la mano al primer hombre?
3.º ¿Porque comen los perros huesos?
4.º ¿Cuál es el santo que está en todos los cuadros?
5.º ¿Que cosa es la que se pone sobre la mesa, se corta y no se come?
6.º ¿Que necesitó Abraham para inmolrar el cordero?

A los 5 primeros suscritores, dos de Barcelona y tres de fuera que los acierien, regalaremos un libro de los publicados por la acreditada Biblioteca Popular.

SUSCRICION A FAVOR DEL PAPA.

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes Suma anterior, D. Lorenz Sabó, and Total.

BOLETIN RELIGIOSO.

dues de la semana. SANTOS.

- Lunes. 9 Sta. Leocadia.
Martes. 10 Ma. sra. de Loreto y Sta. Eulalia.
Miercoles. 11 S. Damaso p. y S. Sibinio.
Jueves. 12 S. Constante y comp. mrs.
Viernes. 13 Sta. Lucia v. y mr.
Sabado. 14 S. José y Abundio.
Domingo. 15 III de Adviento. S. Eusebio ob.

CORRESPONDENCIA DEL NUEVO PELAYO.

Solozna.—Z. Por no haber llegado á tiempo no ha podido inscribirse esta aya, pero le agradeceremos que nos escriba cuanto ocurra anticipándole las gracias.
Ordeña.—D. L. de G. Recibidos los sellos suscrito hasta fin del próximo Febrero.
Cervera.—D. M. L. F. de M. Suscritos los dos que indic. Se le mandó lo que pidió.

Muel.—D. J. S. Quiza suscrito, pero aquí no han llegado sellos ni carta avisando su suscripcion, por eso no habia recibido el periódico.
Logroño.—D. M. A. F. Recibido el importe de suscripciones. La de «El Ermitaño» termina en Diciembre y la del «Nuevo Pelayo» en fin de Enero del 73.
Matarr.—D. J. C. Se remitieron los números que faltaron.

Madrid.—D. F. P. y C. Del corriente núm. se le envían los sellos que pide. Se avisará cuando vaya el retrato de D. Ramon Cabrera.
S. Felix de Codinas.—D. J. S. Se le remite un retrato.

Hospitalet.—D. J. C. Se le remitirá la falta.
Tarazona.—D. A. S. Se le remitirán los 85 números que pide cada semana.

Tarazona.—D. D. A. Recibidos 24 rs. del mes de Octubre. Se servirá lo que pide.
Bilbao.—D. E. L. Recibidos 41 rs. importe de los meses de Octubre y Noviembre.

Tarazona.—D. B. D. Recibidos 20 rs. Termina su suscripcion al «Pelayo» en Abril y al «Ermitaño» en Marzo.
Zaragoza.—Viuda de H. Recibido el aviso de la suscripcion: cargada en cuenta.

Pamplona.—D. S. A. Recibidos 60 rs. quedan 45 para el mes corriente. Se le remitirán 100 números mas. Tiene razon en lo demás que dice.

Villefranca del Bierzo.—B. M. O. y B. Recibidos 40 rs. quedan suscrito hasta fin de Mayo al «Nuevo Pelayo» y al «Ermitaño» hasta fin del que rige.

Por lo no firmado E. Vazquez.

Administracion y Redaccion.

Imprenta de Cristobal Miró, calle de Barbara. 12.